
 
 

Verbale di riunione online del Consiglio di Presidenza ADI -  
10 marzo 2023 ore 16 

 
La riunione inizia alle ore 16.10 
Presenti:  
Barbara Paolini-presidente 
Carmela Bagnato-segretario 
Maria Grazia Carbonelli-vicesegretario 
Filippo Valoriani-tesoriere 
Odette Misa Sonia Hassan-consigliere 
Annalisa Maghetti-consigliere 
Maria Pina Mollica-consigliere 
Massimiliano Donato Petrelli-consigliere 
Annarita Sabbatini-consigliere 
 
Ordine del giorno: 
 

1) Richiesta di “Auspicio” per l’incontro dei 100 anni di Novonordisk  
In occasione dell’evento dei 100 anni di Novonordisk che si terrà a Roma l’11 aprile, a cui 
parteciperà il Presidente, è stato richiesto di concedere l’Auspicio. Si approva all’unanimità. 

2) Nomina soci onorari 
Proposta di nomina dei direttori delle riviste come soci onorari: l’art. 3 dello Statuto recita: 
“I Soci Onorari sono persone fisiche italiane o straniere di chiari meriti nel settore della 
nutrizione in generale e della nutrizione clinica”; per meriti ed età sopra i 75 anni, oppure per 
meriti e soci con iscrizione all’ADI consecutivamente per 30 anni, oppure tutte queste 
condizioni. In tutti i casi la richiesta deve pervenire al direttivo da latri soci.  

3) Richiesta del dott. Tubili ratificazione del gruppo di studio intersocietario ADI-AMD-SID 
diabete e nutrizione 
Il consiglio direttivo conferma l’incarico per ADI al Dott. Tubili, verrà inviata la lettera e la 
scheda da compilare, in quanto al momento è stata inviata al dott. Natali. Il gruppo ha 
prodotto una recente position statement, “Critical evaluation of the questionnaires 
assessing adherence to the Mediterranean diet that are based on servings” pubblicata su  

Nutrition, Metabolism & Cardiovascular Diseases; anche con il riferimento di ADI. Il lavoro è 
stato inserito sul sito e divulgato ai soci (allegato). Il dott. Tubili ha inviato il verbale 
dell’ultimo incontro del gruppo intersocietario che è stato inviato al coordinatore Dott.ssa 
Maghetti e alla segreteria per archiviazione (allegato). 

4) Proposta studio dott.ssa Maghetti su ortoressia 
Su richiesta da parte del dott. Caretto di inviare dei lavori congresso Nu.Me., la Dott.ssa 
Maghetti propone uno studio sull’ortoressia, in seguito alla validazione del nuovo test,  
ridistribuendolo ai soci ADI (primo studio nel 2016), attraverso una survey. La Dott.ssa 
Maghetti si occuperà della strutturazione del lavoro e della survey. Si approva all’unanimità. 

5) ADI Young 



E’ stata programmata la newsletter di comunicazione attivazione pagina instagram ADI 
Young a tutti i soci, e inserimento post su facebook. Si inviterà i coordinatori di ADI Young 
dietisti (Dott. Calabrò) e biologi (Dott.ssa Mollica) a collaborare. 

6) Situazione direttivo Sezione Umbria 
La Dott.ssa Grandone fa presente che non esiste più un direttivo della sezione in quanto 
alcuni componenti non sono rimasti associati e si sono allontanati. La sezione regionale ha 
perso negli ultimi anni diversi soci e l’attivismo alla sezione si è ridotto. Le attività negli ultimi 
anni sono state mantenute con difficoltà dalla sola Dott.ssa Grandone. 
Valute le difficoltà oggettive della sezione, il CD propone di commissariare la sezione 
regionale, con commissario Dott.ssa Ilenia Grandone, una volta conferito l’incarico (inviato 
tramite lettera a firma del presidente), il commissario potrà cooptare altri componenti soci 
ADI, anche se non hanno i termini degli anni di iscrizione. Il mandato è per due anni, verrà al 
termine di questi rivalutato l’operato della sezione e programmato le elezioni. Si approva 
all’unanimità. 

7) Assemblea generale ADI 
Valutato gli impegni congressuali e le festività si individua la data possibile per l’assemblea 
ordinaria 2023 è il 26 aprile ore 17.30. Il presidente ha contattato il commercialista dott. 
Miglio e il presidente della Fondazione dott. Caretto, per avere conferma sulla loro 
disponibilità in tale data. Si conferma data e ora, si provvederà all’invio della convocazione 
ai soci. 

8) Rinnovo Coordinatore della Consulta dei PR 
Il CD concorda nel programmare il rinnovo del Coordinatore della Consulta quanto prima. 
Dato che non tutti i PR saranno presenti al Nu.Me. primo evento possibile per le elezioni, si 
ipotizza di effettuare le elezioni online. Il presidente propone di effettuare le votazioni a fine 
assemblea generale nella data del 26 aprile, qualora confermata. Si approva all’unanimità. 

9) Riunione congiunta CD ADI + CD Fondazione  
Il presidente della fondazione ha inviato il verbale con la nomina delle cariche del CdA della 
Fondazione (allegato). Al fine di coordinare le attività con la Fondazione ADI il CD propone 
una riunione congiunta con il CD Fondazione, la data concordata con il presidente della 
Fondazione  è il 06 aprile ore 21 tramite zoom.   

10) Incontro per gestione attività RiNM  
Il giorno 8 marzo alle ore 16, si è tenuta la riunione online con il dott. Parillo, la dott.ssa 
Sabbatini, la dott.ssa Bagnato e la segreteria nella persona di Raffaella e Sheila, per 
l’organizzazione della pubblicazione della Rivista di Nutrizione e Metabolismo.  
Durante la riunione si è spiegato le procedure per la gestione della rivista alla nuova 
segreteria. E’ stata presa in rassegna per evidenziare le modifiche da applicare: logo, nuovo 
CD, aggiornamento PR, inserimento dott.ssa Sabbatini insieme al dott. Parillo nella direzione 
scientifica, modifica anagrafica e telefono. 
Nel primo numero verranno pubblicati gli atti del corso di Pescara, verranno pubblicati gli 
abstract e le relazioni di coloro che hanno concesso la liberatoria, le comunicazioni orali, i 
titoli dei poster, i vincitori del premio Yakult. Verrà inoltre messa in una pagina relativamente 
al corso i loghi delle aziende che hanno supportato l’evento. A tutte le aziende verrà inviato 
una copia, con lettera allegata di proposta di sponsorizzazione dentro la rivista. 

11) Sponsor prospectus congresso Salerno 12-14 ottobre 
Si prende in esame la bozza dello sponsor prospectus per il congresso di Salerno (allegato). 
Il CD decide di togliere la voce: contributo ospitalità Faculty e logo su diapositiva. 
Relativamente alle quote di iscrizione del congresso si decide per le seguenti cifre: 



Medici, farmacisti, biologi, psicologi soci ADI (in regola con la quota associativa 2023) 350,00  
euro 
Dietisti soci ADI (in regola con la quota associativa 2023) 250,00 euro (togliere dall’elenco 
igienisti dentali) 
Medici, farmacisti, biologi, psicologi non soci ADI 450,00 euro  
Dietisti non soci ADI 350,00 euro (togliere dall’elenco igienisti dentali) 
Medici specializzandi o biologi specializzandi in scienza dell’alimentazione, studenti master 
o corsi di perfezionamento universitari in nutrizione, studenti in specialistica per dietisti e 
under 30 150,00 euro (per tutti si intende devono essere soci ADI in regola con la quota 
associativa 2023) 

 Si conferma la cena sociale a 80,00 euro 
12) Congresso nazionale 

Si prende in visione la strutturazione del programma del congresso proposta dal 
presidente.  
Per permettere l’arrivo regolare a tutti i congressisti si propone di aprire il congresso alle 
ore 13. Sabbatini propone di ridurre le relazioni a 15 minuti. Il presidente propone la 
gestione ai componenti del CD delle diverse sessioni (come da bozza allegata).  
La dott.ssa Carbonelli propone che ciascuno abbia un solo ruolo all’interno del programma 
in modo da garantire spazio a tutti. Si approva.  
Il presidente specifica che i presidenti delle altre società scientifiche che si occupano di 
nutrizione, o di società scientifiche di altra branca con cui collaboriamo e che hanno aspetti 
inerenti al ruolo della nutrizione saranno invitati a partecipare ad una tavola rotonda 
allargata in cui tutti dovranno rispondere alla stessa domanda sulla proposizione della 
società nell’ambito della nutrizione e proposta di collaborazione.  
L’impostazione è stata condivisa e approvata da tutto il CD. Il presidente provvederà a 
impostare meglio la bozza con gli orari ed inviarla a tutto i CD. 

13) Varie ed eventuali 
- Richiesta di collaborazione del Dott. Abrugiato relativamente ad una metodica di cottura, 

è stato dato mandato alla dott.ssa Mollica di verificare la scientificità del prodotto 
proposto. Ha preso contatto con l’azienda, che farà una dimostrazione pratica in una 
lezione ad un master, verrà registrata e poi passata in valutazione al CD per una possibile 
collaborazione al congresso nazionale. 

- Quota gratuita congresso: si ricorda che i vincitori delle comunicazioni, poster e premio 
Yakult hanno l’iscrizione gratuita al congresso 

- Cancellazione spazio archiviazione zoom: dati i costi elevati di archiviazione registrazioni 
zoom 8 euro giga mese (attualmente siamo intorno a 200,00 euro mese) si decide di 
cancellare le registrazioni una volta verbalizzata la riunione e dunque di disdire 
l’abbonamento allo spazio di archiviazione 

 
 
La riunione si chiude alla ore 18.30 
 
 
       Presidente 
       Dott.ssa Paolini Barbara 
Il segretario ADI verbalizzante 
Dott.ssa Carmela Bagnato 


